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ще пару лет назад Тихвин 
заключил энергосервисный 
контракт с питерской фир-

мой, который оказался довольно 
выгодным для бюджета. С тех пор 
в городе заменили 345 ртутных 
ламп на новые светодиодные 
(всего у нас больше 2,5 тысяч фо-
нарей), установили приборы учета 
на подстанциях и ввели автомати-
зированную систему управления 
уличным освещением (теперь 
работать с фонарями можно уда-
ленно, с диспетчерского пункта). 
В результате, во-первых, стало 
меньше проблем с обслужива-
нием светильников, а во-вторых, 
появилась экономия. Кстати, за 
счет экономии администрация 
и рассчитывается с питерской 
фирмой по контракту.

– В этом году мы собираемся 
заключить уже третий энерго-
сервисный контракт на замену 
почти 500 ртутных светильников 
на светодиодные (новые лампы 
появятся во 2-м, 3-м, 4-м, 6-м, 
7-м и 1а микрорайонах), – сооб-
щила заведующая отделом ком-
мунального хозяйства районной 
администрации Лидия Богдашо-
ва. – Кроме того, за счет средств 

Объединенная Вагонная Компания (ОВК) приступила к 
реализации проекта по созданию производства вагонов-
цистерн. Предприятие будет расположено на промышлен-
ной площадке в Тихвине.

Будем делать  
вагоны-цистерны

бщий объем инвестиций в строительство нового завода, запуск 
которого запланирован в 2015 году, составит более 3 млрд ру-
блей.

На базе нового производства Объединенная Вагонная Компания будет 
выпускать вагоны-цистерны на инновационных тележках с повышенной 
осевой нагрузкой 25 тс для перевозки химических продуктов, сжижен-
ных углеводородных газов и нефтеналивных грузов. Производственная 
мощность предприятия – до 3 тыс. цистерн в год. 

Разработку конструкций вагонов для нового завода осуществляет 
Центр транспортных технологий – конструкторское бюро в составе 
ОВК. Помимо классических моделей, новый завод будет производить 
ряд вагонов-цистерн с улучшенными технико-экономическими по-
казателями.

Продуктовая линейка запланированных к производству вагонов-
цистерн будет отличаться от типовых моделей увеличенной грузоподъ-
емностью (до 74 тонн) и объемом котла, повышенной ремонтопригод-
ностью и сроком службы.

В настоящее время на площадке будущего производственного ком-
плекса выполняются проектные и строительно-монтажные работы, 
проводится выбор поставщиков технологического оборудования. Пло-
щадь производства составит 80 тыс. кв. м, планируемая численность 
сотрудников – до 1000 человек.

– ОВК выходит на новый для себя рынок, второй по численности после 
полувагонов. Мы прогнозируем уверенный спрос на цистерны, в особен-
ности на мелкосерийный специализированный состав, – прокомменти-
ровал новость генеральный директор ОВК Роман Савушкин.

Яков ДЕНИСОВ

Помнит Вена, помнят Альпы
На прошлой неделе торжества, посвященные Дню По-

беды, продолжились традиционным «Майским вальсом». 
Эта акция, придуманная когда-то Тихвинским историко-
мемориальным и архитектурно-художественным музеем, 
отметила нынче свое 10-летие.

о сообщению tikhvin.org, как и в прежние годы, торжественный 
прием участников Великой Отечественной войны, узников фа-
шистских концлагерей, блокадников, тружеников тыла, воинов-

интернационалистов прошел в одном из лучших ресторанов города – в 
«Верижице». 

Праздник открылся песней «Майский вальс» в исполнении Дмитрия 
Бондарева. Со словами благодарности и поздравлениями в адрес ве-
теранов выступили глава Тихвинского района Александр Лазаревич, и. 
о. главы районной администрации Александр Тимков, представители 
коттеджного комплекса и музея. 

О том, что значила и значит победа нашего народа в Великой Отече-
ственной войне, говорили Почетный гражданин Тихвинского района 
Борис Лебедев, председатель районного отделения общественной 
организации бывших несовершеннолетних узников фашистских кон-
цлагерей Григорий Сычев, руководитель общественной организации 
воинов-интернационалистов «Единство» Геннадий Табуреткин.

Для виновников торжества звучали песни военных лет и танцеваль-
ные мелодии. Ветераны с удовольствием пели вместе с артистами и 
кружились в вальсе. В конце вечера каждому ветерану была вручена на 
память коллективная фотография.

Недетский марш-бросок
15 мая в детском лагере «Огонек» на базе поселка Ца-

рицыно Озеро прошли районные детско-юношеские 
оборонно-спортивные и туристические игры «Зарница» и 
соревнования «Школа безопасности», в которых приняли 
участие все городские и шугозерская школы. 

остязания включали несколько этапов, по результатам которых 
определялись победители среди команд 5–6-х и 7–8-х классов. 
Причем проверяли не только силу и ловкость учащихся, но и 

творчество, смекалку и эрудицию. В ходе смотра строя ребята по-
казали искусство маршировки, затем продемонстрировали меткость 
стрельбы, после этого рисунками и театральныи сценками призыва-
ли служить Отечеству, знания по военной истории которого, кстати, 
тоже оценивалось. Были пожарная и силовая эстафеты, преодоление 
туристической полосы препятствий, выход из «зараженной зоны» при 
чрезвычайной ситуации. Еще одним из этапов явилась проверка тео-
ретических знаний по правилам дорожного движения и практических 
навыков вождения велосипеда.

По итогам соревнований определились победители. Среди 5–6-х 
классов третье место заняли школьники из гимназии № 2, «серебро» 
у у школы № 9, а победителями стали ребята из из 5-й школы. Среди 
команд 7–8-х классов на третьей ступени пьедестала – школа № 1, 
второе место у лицея № 8, первое – заняли школьники из лицея № 7.

Александр СТЕПАНОВ

«Горячая цифра»

с в е т о д и о д н ы х 
ламп  уличного 
освещения уста-
новлено в Тихвине 
вместо старых 
р т у т н ы х  с в е -
тильников.
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Плохая новость

Смертельный 
прыжок

В прошлый понедельник небольшой 
участок у дома № 50 в 1-м микрорайоне 
был оцеплен: следователи осматривали 
место жуткой трагедии. С балкона 7-го 
этажа выбросилась женщина вместе со 
своей 4-месячной дочкой. 

Младенец погиб на месте, 34-летняя мать была 
доставлена в реанимацию больницы в тяжелом 
состоянии с многочисленными травмами. Воз-
буждено уголовное дело по статье «Убийство 
малолетнего».

По предварительным данным следствия, жи-
тельница Санкт-Петербурга вместе с ребенком 
приехала в Тихвин около двух недель назад. В тот 
роковой день она сообщила близким, что «слышит 
голоса, которые требуют спрыгнуть с балкона».

Как сообщает пресс-служба Следственного 
комитета Ленобласти, «в настоящее время по 
делу проводятся необходимые следственные 
действия, направленные на установление всех 
обстоятельств произошедшей трагедии».

Хорошая новость

Жми на газ!
В июне начнется строительство распреде-

лительных газопроводов к жилым домам на 
нескольких улицах старого Тихвина. Жителям 
этих улиц нужно подготовиться.

Во-первых, распределительный газопровод прой-
дет по улицам Партизанской, Строителей, Шумилова, 
Поселковой и Станционному переулку. Как сообщает 
администрация, «подключение газопровода к жилым 
домам на Партизанской будет от улиц Южной и Стан-
ционной по опорам на меже огородов». И обращается к 
жителям с просьбой: очистить межу огородов от мусора 
и насаждений.

А жителей улиц Ильинской, Луговой, Первомайской и 
Победы, где тоже появится труба с «голубым топливом», 
попросили очистить придомовую территорию и трассу 
газопровода от дров, мусора.

Узнать, как выглядят схемы прохождения трассы 
газовой трубы, можно на интернет-сайте Тихвинского 
района или у главного специалиста отдела по строи-
тельству в администрации Надежды Соловьевой (1-й 
микрорайон, дом № 2, тел. 77-002). Там же, кстати, вам 
расскажут о субсидиях из областного бюджета на воз-
мещение части затрат по подключению внутридомового 
газового оборудования к сетям газораспределения. 

две новости2 2 П

Весь май в центре города – на площади Свободы и на улице Карла Маркса у ДК – тем-
нотища, ночью там не горят уличные фонари. Правда, это вовсе не показатель эконом-
ности городской власти: в рамках подготовки к празднованию 10-летия возвращения 
тихвинской святыни там проводятся работы на сетях уличного освещения (их уберут 
под землю)… Кстати, как раз на прошлой неделе городские депутаты обсуждали тему 
уличного света во всем Тихвине.

Е

Его сиятельство фонарь
Тихвин продолжает избавляться от ртутных уличных ламп  

в пользу светодиодных

группы компаний 
«ИСТ» в этом году 
будет заменено 38 
железобетонных 
опор на металли-
ческие, на кото-
рых смонтируют 
по 3 светодиодных 
светильника. Их 
установят на пло-
щади Свободы и 
напротив Дворца культуры.

По словам Лидии Валентинов-
ны, при ремонте дороги по Южной 

объездной улице будет подключе-
но 55 новых фонарей. По дороге 
от заводоуправления до улицы 
Боровой тоже смонтируют линию 
уличного освещения и установят 
69 светильников. 

Впрочем, проблем в городе с 
уличным освещением хватает: на 
1 млн рублей надо заменить уста-
ревшие опоры, около 4 млн рублей 
нужно на реконструкцию «голых» 
проводов в старой части города, 
много еще в Тихвине неосвещен-
ных участков.

Депутат Ольга Севостьянова, 
кстати, напомнила администра-

ции обещание 
сделать уличное 
освещение на 
Новосельской и 
Дружной: быв-
ший глава адми-
нистрации давал 
слово, что фо-
нари появятся 
на этих улицах 
в 2013 году. Но 
свет там так и не 
появился. Ответ 

придется держать уже нынешне-
му руководителю Александру 
Тимкову.

кстати
У стелы «Город воинской славы» 

к 9 Мая смонтировали наконец  
4 новых светодиодных противован-
дальных прожектора. Напомним, 
наша газета обратила внимание 
администрации на испорченную у 
монумента подсветку еще в ново-
годние праздники. На новую под-
светку из городского бюджета при-
шлось выделить 60 тыс. рублей.  

Мелодии из Аргентины
В субботу, 24 мая, в 17 часов в концертном зале Дома-музея Н.А. 

Римского-Корсакова (Полковая церковь) состоится концерт «Из Санкт-
Петербурга в Сан-Педро Дель Атуэль».

тот концерт посвящен памяти русско-аргентинского композитора, уроженца Сим-
бирска, Алексея Абуткова (1875–1945), который учился в Санкт-Петербургской 
консерватории у Николая Римского-Корсакова, преподавал в Придворной 

Певческой капелле, эмигрировал из России в Аргентину в 1920-х годах. Абутков от-
крыл для аргентинцев прекрасный мир русской культуры, его аргентинские ученики 
обучались по русским учебникам, исполняли русскую музыку. 

Приходите на концерт, чтобы увидеть совместное выступление мужского вокального 
ансамбля из Аргентины и женского ансамбля из Петербурга. Вход свободный!
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Во дворе домов № 11 и 12 в 3-м микрорайоне 
почти завершилось строительство спортивной 
площадки, открыть которую городские депутаты 
собираются к 1 июня.

Спорт во дворе
Современная спортивная площадка для занятий уличной 

физкультурой (воркаутом) появится впервые в городе. С тур-
никами, лазалками, скамейками для качания пресса – всего 
10 элементов.

– Спортивные площадки со временем будут все более 
востребованными, поскольку в России сейчас возрождается 
система ГТО, – обратил внимание глава Тихвинского района 
Александр Лазаревич, который и стал инициатором появ-
ления в большом дворе спортивной площадки. – Если опыт 
окажется удачным, будем возводить такие сооружения и в 
других микрорайонах. 

Обустройство спортивной площадки стоит 600 тыс. рублей. 
Еще на 2,4 млн рублей во всех микрорайонах города сейчас 
устанавливают 22 детских игровых комплекса. Однако тих-
винским депутатам удалось сделать доброе дело, не потратив 
ни копейки из бюджета. По словам главы района Александра 
Лазаревича, народные избранники привлекли в Тихвин 3 млн 
рублей в качестве целевой дотации по линии партии «Единая 
Россия». Все 22 детские площадки (с горкой, качелями, песоч-
ницей) тоже обещают установить к началу летних каникул. 

– Оборудование сертифицировано, что гарантирует безо-
пасность пользования им, – пояснил глава. – Их дальнейшее 
содержание и ремонт будут производиться за счет средств 
местного бюджета. По аналогии с уже существующими дво-
ровыми площадками. 

Кстати, на сэкономленные 
от аукциона деньги депутаты 
решили приобрести уличные 
игровые конструкции для 
центра реабилитации детей 
с ограниченными возмож-
ностями «Треди». 

ПОДРОБНОСТИ НЕДЕЛИ

новье

Из таких вырастают 
чемпионы

В Тихвине появился свой  
спортсмен-горнолыжник

мода на воркаут
В прошлом году в Тихвине 

впервые прошли соревнова-
ния среди молодежи по вор-
кауту. Оказалось, что молодых 
людей, которые любят физ-
культуру, у нас достаточно.

Кому-то по ночам снятся прыжки с «тарзанки». А 
кому-то до дрожи в коленках и сухости в горле хочется 
прокатиться на американских горках. Не перевелись на 
Руси и смельчаки, желающие проверить себя в других 
экстремальных видах спорта. Например, прокатиться 
с ветерком по горному склону на лыжах. Когда ты себя 
ощущаешь птицей в полете! 

хроника  
происшествий

Скажите: кто об этом не мечтал 
в детстве? Но для многих это так 
и остается детской мечтой. Ведь 
сегодня попасть на горнолыжный 
курорт может себе позволить да-
леко не каждый. Чаще всего из-за 
дороговизны подобного отдыха.

А вот юного горнолыжника Геор-
гия Заболотних от подъемника 
бывает не отогнать. Хотя кататься 
на альпийских или сочинских скло-
нах родным мальчика и вчера, и 
сегодня было не по карману.

Жоре явно повезло в другом – в 
неравнодушии к нему его родных 
и близких. Вовремя заметив, что 
привычных для малышни игр и 
забав Георгию стало не хватать, 
его мама, Марта Александровна, 
привела своего сына к тренеру 
(и по совместительству дедушке) 
Павлу Крашенинникову. Так в 3 
года он перешел в заботливые руки 
и под неусыпный контроль первого 
в своей жизни наставника. 

И хотя Павел Юрьевич с самого 
начала был не чужим для мальчика, 

никакого послабления внуку на 
тренировках он никогда не давал. 
Отныне каждое утро для Жорки 
начиналось с зарядки. После 
возвращения из детсада (Геор-
гий посещал группу «Рукавичка» 
детского сада «Радуга») внука 
ждал комплекс упражнений для 
горнолыжников. 

Когда же в Тихвин пришла зима, 
тренер стал обучать Жору специ-
альным упражнениям непосред-
ственно на заснеженных склонах. 
В частности, на склоне у реки на 
Фишовице. Так что смело можно 
сказать, что юный тихвинец за-
нимается горными лыжами сыз-
мальства. 

Дальше – больше. Вместе с де-
душкой Жорка перешел на регуляр-
ные тренировки на горнолыжной 
трассе в Пикалево, построенной 
здесь по инициативе Павла Краше-
нинникова и во многом благодаря 
бывшему градоначальнику Сергею 
Веберу, который не только горячо 
поддержал идею Павла Юрьевича, 

но и оказал всемерную помощь 
нашему земляку в обустройстве 
горнолыжного склона. И с 2010 
года там проходят регулярные 
тренировки горнолыжников. По 
словам Крашенинникова, в Тихви-
не он подобной поддержки пока 
не ощущает. Поэтому и надеется 
только на себя и своих единомыш-
ленников.

Ежедневные тренировки, вклю-
чающие в себя до 200(!) приседа-
ний с гантелями, а также специаль-
ные упражнения, разработанные 
для внука, позволили Павлу Кра-
шенинникову принять судьбонос-
ное решение. А именно: начать 
выезжать с Георгием на профес-
сиональные склоны в Мончегорск 
Мурманской области. Здесь подъ-
емник поднимает лыжников на вы-
соту 1500 метров.  И хотя обычно к 
такому подъему готовятся не один 
месяц, случается, что не каждый 

новичок находит у себя смелость 
спуститься по склону вниз. 

Напряженная подготовка не 
прошла даром. В этом году в конце 
марта на матчевой встрече Мон-
чегорске с участием московских 
горнолыжников Георгий был един-
ственным спортсменом, пред-
ставлявшим Тихвин. И в упорной 
борьбе с девятью соперниками 
Жора занял почетное третье место 
по слалому.  

А спустя пару недель он пре-
взошел, кажется, самого себя. На 
областном первенстве по горно-
лыжному спорту в дисциплине «ги-
гантский слалом» юный тихвинец 
обогнал 20 ровесников и заслу-
женно победил в соревнованиях, 
заняв здесь 1-е место. Это пока 
первая победа Георгия Заболотних 
в официальных соревнованиях. Но 
точно – не единственная.

Сергей МАХАЛИН

Тренер Павел Крашенинников со своим подопечным Георгием  
Заболотних, завоевавшим грамоты и медали на «Празднике Севера».

в тему
Лыжня в законе

В конце апреля в Тихвине состоялись общественные слушания на 
право сервитута (прохода или проезда) по земельным участкам на 
Фишовой горе. Если говорить по-русски, слушания были посвящены 
вопросу использования действующей лыжной трассы и возможности 
ее официально оформить.

Лыжня на Фишовой горе существу-
ет десятки лет. Зимой тут бегают и 
школьники из лыжной секции, и горо-
жане, предпочитающие здоровый образ 
жизни. Бывшие совхозные поля, земли 
пригородного лесничества всегда 
считались вроде как общими, и никто 
спортсменам не запрещал там катать-
ся. Не запрещает и сейчас. Но эта тема 
становится все более скользкой.

– Беспокоиться мы стали с 2006 года, 
когда земельные участки, по которым 
проходит лыжная трасса, стали отдавать 
в частную собственность, – рассказала 
заведующая отделом спорта и молодеж-
ной политики Елена Дмитриева. – Но 
город не должен лишиться лыжни! И 
сейчас стоит вопрос о том, что ее нужно 
официально оформить.

По словам Дмитриевой, 
в Тихвине нет больше таких 
живописных мест с хоро-
шим перепадом высот, где 
можно проводить соревно-
вания. Кстати, ежегодная 
лыжная гонка «Тихвинский 
марафон», на которую съез-
жаются спортсмены даже 
из других российских регионов, прово-
дится именно на Фишовице.

– Чтобы проводить соревнования, 
на которых лыжникам присуждаются 

кстати
Стартовый городок на 

лыжной трассе в Тихвине 
вскоре должен стать ци-
вильным: с раздевалками 
для спортсменов, помеще-
ниями для хранения техни-
ки, пунктом проката лыж.

разряды, трасса должна соответство-
вать определенным требованиям: по 
ширине, по перепаду высот, без крутых 
подъемов, но и без монотонности. 
Естественный рельеф Фишовой горы 
идеально подходит под эти параметры! 
– говорит Елена Дмитриевна. – Если 
делать лыжню в другом месте (а у нас 
в основном равнины), то в возведе-
ние нужно будет вкладывать большие 
деньги.

Большинство собственников, земли 
которых пересекает лыжная трасса, не 
против существующего спортивного 
объекта. Тем более что лыжный спорт 
имеет сезонный характер. Лишь двое на 
общественных слушаниях проголосова-
ли против публичного сервитута.

– Мы не ущемляем 
собственников, не от-
бираем у них земли. Мы 
хотим договориться с 
ними, чтобы сохранить 
существующую лыжную 
трассу, – пояснил и. о. 
заведующего отделом 
архитектуры Юрий Ка-
тышевский. – Разуме-

ется, право сервитута накладывает на 
собственника некие ограничения: он, 
например, не может на участке, где про-
ходит лыжня, построить сарай. 

12 мая
Раскрыто преступление, со-

вершенное во Дворце культуры 17 
апреля. Тогда из куртки девочки 
пропал сотовый телефон за 16 
тыс. рублей. Подозревают ранее 
судимого безработного тихвинца 
1973 г. р.

Обнаружен труп мужчины. В 
дежурную часть полиции сообщил 
об этом житель деревни Свирь, 
который с моста видел, как по реке 
Сясь проплыло тело человека. Сра-
зу была организована поисковая 
операция, и в районе деревни Ку-
древо труп без видимых признаков 
насильственной смерти выловили. 
Уже установлено, что это был муж-
чина 1976 г. р., который страдал 
психическими заболеваниями и 
прежде не раз уходил из дома.

13 мая 
Задержаны два автоугонщи-

ка. В ночь на 19 февраля жители 
деревни Дыми Бокситогорского 
района 1987 и 1989 годов рожде-
ния угнали автомобиль ВАЗ-2112.

Совершено самоубийство. 
Фельдшер скорой помощи, прие-
хавшая по вызову в 5-й микрорай-
он, обнаружила в квартире труп по-
жилого человека с огнестрельным 
ранением. Установлено, что муж-
чина сам выстрелил себе в висок 
из самодельного огнестрельного 
оружия. Он страдал онкологиче-
ским заболеванием и, как говорят, 
не раз грозился покончить жизнь 
самоубийством.

14 мая
Найден воришка 1973 г. р., 

который в апреле украл из боль-
ничной палаты ЦРБ компьютер – 
планшетник за 23 тыс. рублей.   

15 мая
Украден комбикорм – 379 кг.  

Его стащили ночью со склада фер-
мы сельхозпредприятия «Андреев-
ское» в деревне Палуя. Похитителей 
сотрудники полиции задержали по 
горячим следам. Корма воровали 
шугозерец 1990 г. р. и житель де-
ревни Большая Палуя 1975 г. р. 

16 мая
Обнаружен труп мужчины без 

видимых признаков насильствен-
ной смерти в одной из хозпостро-
ек в поселке Шугозеро. Личность 
умершего установлена: это про-
павший без вести житель деревни 
Лизаново 1964 г. р.

акция
Проверки  

на дорогах
В мае на территории Лен-

области сотрудники ГИБДД 
проводят профилактическую 
акцию «Безопасный маршрут».

Беспокоясь о безопасности пас-
сажирских перевозок, гаишники 
будут дежурить на отправных и 
конечных автобусных остановках, а 
также по маршруту движения. Осо-
бое внимание уделят организован-
ным перевозкам групп детей. 

Смотреть будут не только то, 
как водители соблюдают правила 
дорожного движения. По словам 
инспектора по пропаганде тих-
винского ОГИБДД Ольги Лещенко, 
проверят и техническое состояние 
автобусов, и наличие необхо-
димых документов у водителей 
(водительское удостоверение, 
медсправка, справка о предрей-
совом медосмотре).
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Глубокое ретро – 
непатриотично

У нас, конечно, пока не дошло до такого, 
как в Выборге, когда один из чиновников 
однажды отказался согласовать проведение 
летнего слета реконструкторов средневе-
ковья, заявив, что рыцарский фестиваль 
в городе – это непатриотично, а одного 
из участников – клуб исторической рекон-
струкции «Тевтонский орден» – обозвал 
«исторически сложившейся враждебной 
структурой для Руси». 

Наши районные власти просто молча 
стали игнорировать тему средневековой 
Ганзы. Официальное решение о выходе из 
международного Ганзейского союза и Союза 
русских ганзейских городов не принималось, 
но и участие в деятельности международного 
объединения, судя по всему, сведено к нулю. 
Во всяком случае, Ганзейские игрища (это 
открытые соревнования по старинным видам 
спорта и творческие конкурсы с красивой 
театрализованной церемонией награждения) 
теперь не проводят. Хотя несколько лет назад 
этот проект придумал именно Тихвин и даже 
продвигал его среди других ганзейских го-
родов России как сетевой. Не поедет тихвин-
ская делегация и на ганзейский фестиваль 
в Любек. Скорее всего, в этом году на день 
города даже полюбившейся тихвинцам ган-
зейской площадки (с аттракционами лучни-
ков, шуточными пыточными, сражающимися 
витязями и музыкантами, исполняющими 
средневековую музыку) тоже не будет.

Первый и главный аргумент в пользу отказа 
от Ганзы: в бюджете, дескать, нет денег на 
дополнительные мероприятия. И вообще, в 
этом году все мысли и средства направлены 
на подготовку празднования 
10-летия возвращения Тихвин-
ской иконы Божией Матери. При 
этом как раз сами власти часто 
ноют, что тема туризма у нас не 
развита: в город приезжают не 
туристы, а экскурсанты – только 
чтоб к иконе приложиться. Соот-
ветственно, деньги оседают лишь 
в монастыре, где паломники и 
сувениры покупают, и перекусывают. Власти 
громогласно декларируют озабоченность по 
этому поводу – заявляют о создании туристи-
ческого маршрута, уже объявлено о том, что в 
Тихвине будет проводиться международный 
оперный фестиваль. И в то же время ганзей-
скую тему, которая уже становится брендо-
вой, спускают на тормозах. Странно!

Потерянные возможности
Почему-то мало кто задумывается, что тема 

средневековья людям интересна хотя бы как 
необычное шоу. Те же Выборг или Старая 

Ладога, которые регулярно про-
водят фестивали исторической 
реконструкции, привлекают 
гостей со всего Северо-Запада. 
На радость в том числе и вла-
дельцам кафешек, сувенирных 
лавок, художественных салонов 

и ремесленникам с ярмарок. Хотя Тихвину 
какое дело до стильных сувенирных лавок? У 
нас ведь такого бизнеса, по сути, нет. 

Про упущенные шансы от участия в меж-
дународном ганзейском движении наша га-
зета тоже не раз писала. И про то, как наши 
соседи не только из большого Новгорода, 
но и маленького Кингисеппа, развивая тему 
Ганзы, цепляются за европейские проекты 
в сфере туризма, экономики, торговли, по-
лучают какую-то выгоду.

Кстати, Тихвин, не принимая участия в про-
граммах, все равно получил пользу от Ганзы: 

в Интернете для привлечения все тех же ту-
ристов появился виртуальный тур по Тихвину, 
а на портале Русского ган-
зейского союза город может 
пиарить себя, рассказывая о 
своей событийной жизни.

Многих в Тихвине раздра-
жает само слово «Ганза». 
Инородное, мол, оно, не 
наше. Зачем нам чужую исто-
рию развивать? И правильно, 
прежде всего, о своих корнях 
надо помнить! А ведь Тихвин 
не в прошлом же веке поя-
вился. Наш город издревле 
славен был как большой ку-
печеский город, через который шли в Россию 
европейские товары, и русские товары в Ев-
ропу (потому, собственно, Тихвин и приняли в 
Ганзейский союз Нового времени). А сколько 

ремесел здесь было! К примеру, высший 
пилотаж проявляли местные кузнецы: тихвин-
ский уклад (пластинки хорошо очищенного 
железа, приближающегося по качеству к со-
временной стали) расходился по всей России. 
Про стародавние ратные подвиги тихвинцев 
тоже можно долго рассказывать.

И надо ли после этого говорить, что сред-
невековые фестивали являются не только 
яркими событиями в культурной жизни го-
рода, но и открывают современному миру 
историю и культуру наших предков и вносят 
вклад в дело патриотического воспитания 
молодежи?

Тихвин глазами немцев
Отказ от ганзейской темы выглядит еще к 

тому же и нелогичным. Ведь еще год назад 
на международном фестивале в немецком 
городе Герфорд позиция тихвинских властей 
по отношению к Ганзе была чуть ли не вос-
торженной. На презентационной ярмарке в 
Германии у Тихвина впервые стоял свой соб-
ственный домик, где можно было получить 
информацию о достопримечательностях на-
шего города, попробовать тихвинские сушки 
и лимонад (опять же впервые в фестивале 
за границей от Тихвина участвовали пред-
ставители от бизнеса – руководство завода 
«Воды Лагидзе»). Наши чиновники тогда 
говорили о необходимости более активно 
участвовать в международных форумах, не 
стесняться раскручивать наши бренды.

Спустя год настроения изменились, ини-
циативы забылись. Кроме, пожалуй, одной. 
Тогда в Герфорде глава нашего района Алек-
сандр Лазаревич договорился с местным 
заместителем бургомистра и руководством 
герфордского молодежного центра о школь-
ных обменах между нашими городами.

Буквально неделю назад история на-
чавшейся дружбы получила продолжение. 
Немецкая сторона согласилась профинан-
сировать проект молодежных обменов! 
(Несмотря ни на какие санкции Евросоюза). 
И уже в конце июля в Тихвин на 10 дней 
приедет группа ребят из Герфорда, а осенью 
в Германию поедут наши школьники (их при-
мут за счет бюджета региона Германии).

По словам председателя Комитета культу-
ры, спорта и молодежной политики Тихвин-
ского района Елены Котовой, для детей из 
Герфорда сейчас продумывают программу 
пребывания. Но главное уже известно: при 
поддержке педагогов школы кино и теле-

видения «Лантан» нем-
цы будут здесь снимать 
фильм о Тихвине. Кстати, 
осенью наши старше-
классники тоже сделают 
кино, но уже про Гер-
форд. Границы между 
двумя странами, по 
крайней мере для двух 
десятков подростков, 
сотрутся. А когда люди 
другой культуры стано-
вятся ближе и понятнее, 
польза от ганзейских 

контактов становится еще более конкретной 
и осязаемой.

Екатерина ЕЛИСЕЕВА 
mozhka@rambler.ru

ТЕМА НЕДЕЛИ

Два года подряд в середине мая наш город праздновал международный 
День Ганзы. Это мероприятие включили в календарь местных культурных 
событий, поскольку старинный Тихвин входит в состав международного 
Ганзейского союза. С тех пор как власть в Тихвине поменялась (в прошлом 
году глава районной администрации Константин Полнов ушел на повы-
шение в областное правительство), тема средневековой истории города, 
похоже, сошла на нет…

справка «ТН»
Ганзейский союз – торговое 

объединение городов северной 
Европы XIII–XVII веков. В 1980 году 
была воссоздана Ганза Нового 
времени, сегодня в этот союз 
входят 182 города из шестнадцати 
стран, в том числе 13 российских 
городов. А в 2010 году появился 
Союз русских ганзейских городов. 
В него вошли 11 городов России, 
в том числе и Тихвин.

Не по-рыцарски
Тихвин отказывается от развития ганзейской темы? 

А как все хорошо начиналось…

а как у них?
В Любек с музыкальным приветом

Если Тихвин в этом году продинамил «профессиональный» ганзейский 
праздник, то вот другие старинные города эту дату вспомнили.  

К примеру, псковичей в минувшее воскресенье в честь международного Ганзейского 
дня приглашали на ярмарку ремесел, на которую со всей округи съехались мастера 
декоративно-прикладного творчества. На празднике гости покупали керамическую и 
фаянсовую посуду, авторских и народных кукол, тканые пояса, различные украшения, из-
делия из художественного стекла, плетеные изделия из лозы и травы и другие необычные 
и красивые вещи. На ярмарке работали интерактивные площадки.

А в Великом Новгороде в этот день состоялось «Большое Ганзейское путешествие», 
которое в миниатюре воспроизводило программу Международных Ганзейских дней. Клуб 
исторической реконструкции развернул в центре города средневековый рынок, где гости 
праздника смогли посмотреть, примерить и даже приобрести предметы средневекового 
быта, одежды, образцы оружия. 

Воспитанники новгородской детской художественной школы делали во время праздника 
зарисовки с натуры. Работы юных художников станут посланием новгородцев участникам 
Международных Ганзейских дней. Еще одно послание в форме музыкального видеоклипа 
записали прямо во время праздника «Большое Ганзейское путешествие». А завершилось «пу-
тешествие» запуском корабликов по реке Волхов в сторону Любека – столицы Ганзы-2014.

соседи
Будет ли официальная делегация Тихвина принимать участие в Русских 

Ганзейских днях, которые в этом году состоятся в Кингисеппе (раньше этот 
городок называли Ямбургом), пока неизвестно. Хотя времени на то, чтобы 
думать, осталось совсем немного.

Ганза от Ямбурга
Тихвинцев приглашают на 4-е Русские Ганзейские дни, которые пройдут с 12 по 14 июня.
Как раз сейчас власти Кингисеппа набирают волонтеров для проведения праздника, 

который обещает быть ярким и запоминающимся.
Мероприятия традиционно начнутся шествием делегаций ганзейских городов, местных 

организаций, городов-побратимов. Главные события IV Русских Ганзейских дней состоятся 
в городском парке культуры и отдыха Романовка. Там же пройдет театрализованная цере-
мония открытия с участием местных творческих коллективов и ганзейских городов.

На нижней площадке парка разместится «средневековый рынок»: мастера будут не только 
продавать изделия народного прикладного творчества, но и показывать, как эти вещицы изго-
тавливать. Здесь же состоятся выступления детских творческих коллективов и средневекового 
театра. На берегу реки Луги будут сражаться ратники: там расположится лагерь исторической 
реконструкции. В Летнем саду, на исторической территории крепости Ям, намечено прове-
сти пленер для живописцев и выставку работ художников. Кроме того, пройдут кулинарные 
мастер-классы, спортивные соревнования, фермерская ярмарка и даже научное шоу.

кстати
Тихвин выбил себе 

право проводить Рус-
ские Ганзейские дни 
летом 2017 года. Неу-
жели власти города те-
перь сами и откажутся 
от этого шанса?
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СОБыТИЕ НЕДЕЛИ

Стильно жить не запретишь
18 мая в нашем городе во второй раз состоялся фестиваль стиля и красоты

Впервые фестиваль «Дизайн-реформа» прошел в Тихвине в октябре 2012 года. Тогда 
он вызвал большой интерес у горожан, объединив любителей яркого и стильного образа 
жизни как среди гостей фестиваля, так и среди его участников. В этом году тихвинцы 
также знакомились с творчеством дизайнеров, мастеров, стилистов, визажистов, 
фотографов – всех, кто способен воплощать уникальные творческие замыслы в жизнь, 
приобщая к этому других и вдохновляя на творчество. 

В фойе Дворца культуры рас-
положилась выставка-ярмарка 
модной молодежной одежды и из-
делий ручной работы: необычное 
мыло, авторские куклы, роспись 
по дереву, украшения из бисера и 
натуральных камней, товары для 
творчества. Для маленьких гостей 
фестиваля была организована 
детская площадка с настольны-
ми играми, мастер-классами 
по созданию оригами, детским 
боди-артом. Популярностью поль-
зовались уроки по изготовлению 
плетеных корзинок из бумаги и 
индейских оберегов – ловцов 
снов. На фестивале обширно 
была представлена деятельность 
тихвинских студий красоты, сти-
листов, парикмахеров и визажи-
стов, которые помогали девушкам 
создать индивидуальный образ. 
Всю эту красоту можно было за-
печатлеть в мини-фотостудиях 
тихвинских профессиональных 
фотографов. 

Одним из главных событий, 
прошедших в рамках фестиваля 
«Дизайн-реформа», стал кон-
курс «iДети», в котором приняли 
участие малыши от 2 до 5 лет. На 
заочном этапе конкурса участники 
вместе со своими родителями пи-
сали сочинение на тему «Почему 
я талантлив?». Для очного тура, 
состоявшегося на сцене ДК, ре-
бятишки подготовили творческие 
номера: исполняли песни, стихи 
и танцы. Гран-при конкурса жюри 
присудило Насте Веселовой. 

– Творческий конкурс для таких 
маленьких детей мы проводим 
впервые, – говорит Ольга Сыз-
ранова, руководитель детско-
молодежной общественной орга-
низации «Старт» Центра детского 
творчества, председатель жюри 
конкурса «iДети». – Мы увидели, 
какие талантливые дети у нас 
растут. Но самое ценное то, что 
конкурс объединил семьи. Ведь 
творческие выступления ребяти-

шек – это результат работы всей 
семьи. Родители репетировали 
со своими детками, шили им ко-
стюмы, один маленький участник 
выступил со стихами своей ба-
бушки. Я думаю, что объединение 
семьи – важнейшая миссия этого 
конкурса. 

Самой ожидаемой частью фе-
стиваля «Дизайн-реформа» стал 
конкурс красоты «Мисс Весна–
2014». На почетное звание пре-
тендовали 8 девушек – тихвинских 
школьниц, студенток колледжей и 
вузов и представительниц творче-
ских коллективов. «Спортсменки, 
комсомолки и просто красавицы» 
в прозе и стихах рассказывали 

о своих увлечениях, мечтах и 
положительных качествах, де-
монстрировали свои вокальные, 
танцевальные таланты и умение 
создавать стильный образ. Ярким 
этапом конкурса стало дефиле 
в спецодежде Тихвинского ваго-
ностроительного завода – гене-
рального партнера фестиваля. 
Всем участницам были выданы 
абсолютно одинаковые синие 
спецовки – комбинезоны и куртки, 
которые каждая девушка попыта-
лась превратить в индивидуаль-
ный наряд. 

Завершился конкурс королев-
ским выходом участниц – дефиле 
в свадебных образах, создавать 

 Красота  
и талант.

Красотки нашего городка.

 Дефиле  
в спецовках  
ТВСЗ.

СЛУХИ

Слухи собирала 
гражданка Иванова.

Без слез радости и диадемы конкурса 
красоты не бывает. 

Победительница 
детского  
конкурса  
Настя  
Веселова.

которые конкурсанткам помогали 
тихвинские стилисты и визажисты.  

По итогам конкурса приз зритель-
ских симпатий получила Дарьяна 
Михеева. Специальный приз от 
генерального партнера фестиваля, 
группы компаний «ИСТ», был вручен 
Татьяне Сорокиной, студентке 
ТПТТ им. Е.И. Лебедева. По ре-
шению жюри 2-й вице-мисс стала 
Анастасия Байкова, руководитель 
студии моды «Дейли» районного 
Дома культуры. Первой вице-мисс 
признана Валерия Чепур. А диа-
дема победительницы и звание 
«Мисс Весна–2014» достались Ка-
рине Кулага, ученице 10-го класса 
школы № 6.

На фестивале можно было многому научиться.

Эксперименты  
над образом.

ПРИЗЫВАЮТ выйти на оче-
редной городской субботник, по-
священный озеленению дворов. 
Предполагается, что обустрой-
ство газонов и массовая посадка 
зеленых насаждений состоится в 
субботу, 31 мая. Говорят, что ком-
мунальщики уже закупили больше 
тысячи саженцев кустов и дере-
вьев и определяют участки для 
посадки у жилых домов. Тихвин 
всегда был зеленым городом. Хо-
рошо бы сохранить этот имидж.

ЖАЛОВАЛИСЬ на качество 
горячей воды на прошлой неделе. 
Пока город переходил на летнюю 
схему горячего водоснабжения, 
мути и грязи в водичке прибави-
лось. Впрочем, сейчас горячей 
воды нет совсем – ни грязной, ни 
чистой: в Тихвине на сетях прохо-
дят гидравлические испытания.

ГОВОРЯТ, что сотрудникам по-
лиции запретили выезжать в боль-
шинство стран мира. Все из-за 
нестабильной политической меж-
дународной ситуации и дурацких 
санкций Запада по отношению к 
России. В списке стран, в кото-
рые полицейским выезжать все-
таки можно, либо очень дорогие 
(типа Арабских Эмиратов), либо 
очень экзотические (некоторые 
страны Южной Америки). Не со-
крушаются по поводу «железного 
занавеса» только те полицейские, 
которые предпочитают отдых на 
даче в деревне.

РАЗДРАЖАЮТСЯ, что в пеше-
ходной зоне отдыха на пути к Та-
борам в выходные много мусора. 
И не только потому, что некоторые 
горожане ведут себя, как свиньи, 
но и потому, что урны у лавочек 
небольшие. Ближе к вечеру вос-
кресенья они переполняются и 
возле них образуются мусорные 
завалы. Поскольку заменить 
компактные урны здоровыми и 
некрасивыми контейнерами не-
возможно, нужно просто чаще 
опорожнять урны.

ПОЗДРАВЛЯЮТ наших ребят, 
которые оказались среди луч-
ших бойцов на международной 
олимпиаде боевых искусств 
«Восток–Запад» в Петербурге. 
В ней приняли участие около  
9 тысяч спортсменов по 36 видам 
единоборств из 50 стран мира! 
Россия, кстати, единственная 
страна, где проводятся соревно-
вания такого масштаба. Сборная 
команда спортсменов Тихвина 
засветилась в полноконтактных 
поединках (ушу-саньда, боевое 
самбо). Наши ребята из спортив-
ной федерации армейского руко-
пашного боя и спортивного клуба 
«Ратибор» 21 раз поднимались на 
ступеньки победного пьедестала. 
Причем честь Тихвина кулаками 
отстаивали и две девочки!

ОБСУЖДАЮТ историю агрес-
сивного болельщика «Зенита» 
Алексея Нестерова по прозвищу 
Гулливер, который неделю назад 
нанес удар футболисту «Дина-
мо» во время матча в рамках 
чемпионата России. На днях 
Гулливер приехал в офис «сине-
бело-голубых», чтобы сдаться. 
«Мне хотелось бы, чтобы за мной 
не охотились, как за Чикатило, 
сейчас иду в полицию. Санкт-
Петербург моя вторая родина, я 
хотел бы извиниться перед горо-
дом, перед клубом», – заявил он. 
Свою выходку внятно объяснить 
так и не смог: «Это получилось 
спонтанно, как во дворе, когда 
кто-то крикнет: «Наших бьют», а 
своих нельзя в обиду давать».


